
Commissione Consiliare 5 - Pianificazione dell’Economia del Mare, Sviluppo Economico e Attività
Produttive,  Fund  Raising,  Servizi  Informatici  e  Innovazione  Tecnologica,  Lavori  Pubblici,
Sportello Unico Imprese (SUAP), Commercio.

VERBALE  DELLA  SEDUTA  DEL  31/05/2022  - ore 13.30

          Ordine del giorno:

1. Impianto fotovoltaico scuola Taibi Fossone
2. Varie ed eventuali
3. Approvazione verbali sedute precedenti e attuale a conclusione lavori di consiliatura 

della Commissione 5

La seduta e#  tenuta  presso la saletta commissioni del Palazzo Comunale.
Sono presenti:   il  Presidente Mauro Lancioni e i  consiglieri Cristiano Bottici,  Tiziana Guerra,
Anna Maria Piombino, Giovanni Montesarchio, Daniele Raggi.
Sono presenti  inoltre l’Ing.  Benedetto La Rosa,  responsabile  Manutenzione Impianti  Elettrici
presso Nausicaa Spa e il Geom. Alessandro Mascarino, dipendente del settore Opere Pubbliche/
Patrimonio del Comune di Carrara, U.O. Edilizia Pubblica. 
Presiede la seduta Mauro Lancioni e svolge le funzioni di segretario Chiara Amodio.
La seduta inizia  alle ore 13.40.
Il  Presidente  Mauro  Lancioni  introduce  il  primo  punto  all’ordine  del  giorno,  l’impianto
fotovoltaico  della  scuola  Taibi  a  Fossone;  ringrazia  L’Ing.  Benedetto  La  Rosa  e  il  Geom.
Alessandro  Mascarino  per  aver  accolto  la  sua  richiesta  di  partecipare  ai  lavori  della
Commissione.
Il Presidente informa di essere venuto a conoscenza di una problematica sull’ impianto tramite
una segnalazione di non funzionamento da parte di un cittadino. Ha pertanto contattato gli uffici
e l’Ing.  Benedetto La Rosa di Nausicaa Spa e fatto un sopralluogo in loco ove ha rilevato le
criticita#  che  hanno  mandato  l’impianto  fuori  uso  che,  comunque,  non  e#  completamente
scollegato, bensì# non  funzionante per il 30% del suo potenziale.
Aggiunge  di  aver  appreso  che  quando  fu  realizzato  l’investimento  non  e#  stato  previsto  un
capitolo per la manutenzione dell’impianto, per cui puo#  bastare poco (anche un fulmine) a far
saltare l’impianto facendolo restare fuori uso finche<  non viene risistemato.
E’  un  impianto  da  20  kilowatt  picco,  produce  circa  20.000  Kilowatt  l’anno,  quindi  questo
malfunzionamento incide anche sull’aspetto delle entrate.
Tra l’altro,  alla  luce del momento storico che stiamo vivendo e delle prospettive di  puntare
sempre piu#  all’ efficientamento energetico, e#  un argomento molto sentito e attuale. Si augura
che  la  prossima  amministrazione  che  si  insediera#  possa  prendere  in  considerazione  questo
aspetto legato alla manutenzione.
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L’Ing. La Rosa ricorda che gia#  nel 2015 c’era stato un fenomeno analogo(un fortunale) che aveva
compromesso il funzionamento dell’impianto, sono eventi naturali che possono capitare.
Afferma che quest’anno sono in scadenza i contratti di servizio per la manutenzione stipulati
con Nausicaa Spa e potrebbe essere l’occasione per fare un’integrazione; suggerisce di stipulare
dei contratti di manutenzione e monitoraggio.
Precisa che essendo impianti che hanno ancora 10 anni di incentivazione ne vale sicuramente la
pena in quanto un rimborso di 0,50 € a Kilowatt significa 10.000 € di entrate annue.
L’Ing. De Rosa aggiunge che a Carrara mancano anche il piano energetico e il piano regolatore
dell’illuminazione pubblica; se fino a ieri l’energia non era considerata un valore economico,
oggi con i rincari cui stiamo assistendo si sta ridando importanza a questo aspetto.
Il  Geom.  Alessandro Mascarino aggiunge  che l’argomento e#  stato  trattato  nel  settore  Opere
Pubbliche ma non si e#  ancora riusciti a fare la programmazione di questi vecchi contratti che
non sono  integrati con la manutenzione.
Il Presidente Lancioni chiede all’Ing. La Rosa se si riuscira#  a ripristinare l’impianto; l’Ing. De
Rosa afferma che in accordo con il settore Opere Pubbliche si potra#  sistemare.
Il Presidente Lancioni ringrazia e congeda L’Ing. La Rosa e il Geom. Mascarino.
La seduta prosegue con la votazione dei verbali delle sedute precedenti.
Viene messa in votazione l’approvazione dei verbali della seduta del 13 gennaio 2022 e di quelle
dell’ 08 e del 15 febbraio 2022 svoltesi congiuntamente con la Commissione 2. 
Tutti  i  verbali  vengono  approvati  all’unanimita#  dei  consiglieri  presenti  alle  sedute  a  cui  si
riferiscono, con l’astensione degli assenti.
Trattandosi  dell’ultima  Commissione  della  consiliatura,  si  mette  in  votazione  anche
l’approvazione del verbale della seduta odierna.
Viene  letta  in  aula  la  bozza  del  verbale,  che  viene   approvata  all’unanimita#  dei  consiglieri
presenti.
Il Presidente Lancioni saluta tutti i consiglieri e li ringrazia per la partecipazione alle sedute.
La  seduta termina alle ore 14.00.

Il Segretario verbalizzante                                                                  Il Presidente
 ( Chiara Amodio )                                                                            (Mauro Lancioni)                          
            F.to                                                                                                         F.to 
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